

きたはら



平成27年12月1日
練馬区立北原小学校
学校通信
NO. 572号



自らを振り返ることの大切さ

校長 表 迫 信 行

先月中旬に展覧会を開催いたしましたところ、御多用の中を900人以上の皆様にご参観いただきました。心からお礼を申し上げます。日常の子供たちの学習での頑張りが図画工作や家庭科の作品から、少しでも皆様に伝わればとありがたく思っております。

さて、いよいよ12月を迎えました。まさに「師走」の名の通り、年末へ向けてこれまで以上に慌ただしきが増す時期となります。同時に、この1年を振り返るとともに、新年へ向けて新たな心構えをもつ大切な時期でもあります。

子供たちも4月から現在の学年での生活が始まり、9ヶ月。慌ただしい中ではありますが、これまでの学校生活を踏まえ、ますます充実した生活を送るために、どのようなことを考え、行っていけばよいのか、自分自身を振り返るよい機会でもあります。

人が成長していく上で、「自らを振り返る」ことは、とても大切です。昨年度、今年度と本校で研究を進めてきました「道徳の時間」の指導においても、学習の中で「これまでの自らの生活や経験を振り返り、考える」場面が必ずあります。「あのときの自分の判断や行為は適切だったのか。」「もっと〇〇に取り組んでもいいんだ。」「〇〇ができるように頑張っていきたい。」など一人一人、感じ方や考え方は違いますが、そのすべてがよりよく生活をしていくために、そして自らの成長につながっていくものと考えます。ぜひ、御家庭におかれましても、子供たちと一緒に「振り返り」の時間を設けていただければ幸いです。

1年の締めくくりです。子供たちが新たな気持ちで新年を迎えられるよう教職員一同、これからもしっかりと尽力してまいります。保護者、地域の皆様におかれましては、今後とも本校の教育活動への御理解と御協力をお願い申し上げます。

学力調査の結果を踏まえた取組について

今年度も5・6年生の子供たちを対象に国や東京都教育委員会による学力向上を図るための調査が実施されました。これは、子供たちの学習における習熟度をみるだけでなく、子供たちの実態に応じた、より質の高い、充実した学習指導を行っていくための資料として活用していくものでもあります。調査結果を見ますと、本校の子供たちは、概ね平均的な力をもっていることが分かりました。一方で、国語や算数等において、「読み解く力」をさらに育てていくことが必要であることも分かりました。この結果を受け、本校では力を伸ばしていくための指導方法や改善策を考え、「授業改善推進プラン」を作成し、現在、改善へ向けた取組を行っています。



<道徳の授業から>



12月の行事予定



日	曜	予 定
1日	火	
2日	水	【午前授業】
3日	木	
4日	金	社会科見学（4年）
5日	土	
6日	日	
7日	月	クラブ活動
8日	火	
9日	水	個人面談① 水曜時程
10日	木	安全指導 避難訓練
11日	金	個人面談② 水曜時程 社会科見学(3年)
12日	土	土曜日授業 学校公開 スマイルひろばフェスティバル
13日	日	
14日	月	個人面談③ 水曜時程
15日	火	個人面談④ 水曜時程
16日	水	個人面談⑤ 水曜時程
17日	木	個人面談⑥ 水曜時程
18日	金	社会科見学（6年）
19日	土	
20日	日	
21日	月	
22日	火	
23日	水	天皇誕生日
24日	木	クリーン運動
25日	金	水曜時程 お誕生日給食
26日	土	冬期休業日始
27日	日	
28日	月	
29日	火	
30日	水	
31日		

～いじめ一掃プロジェクト～

11月、いじめ一掃プロジェクトの取組が終わりました。今年度は、全校児童で「いじめ防止ポスター」を描きました。一人一人、絵と言葉を真剣に考えてポスターを作ることができました。ポスターを描いたり、友達の作品を鑑賞したりすることを通して、一人一人の子供たちが「いじめは許さない」という気持ちをより意識できるようにしたいと考えています。

今月の生活目標



正しい言葉づかいをしよう

学校では、「心の輪を広げようキャンペーン」として、【言われてうれしい言葉】を集めています。児童が関わり合う中で言われてうれしい言葉を掲示し、思いやりを増やしていきたいと考えています。言葉について振り返る機会をもつことで、子供たちに言葉遣いの大切さを考えてほしいと思います。

今月から来月にかけて、クリスマスや年始年末と、子供たちも様々な方と関わることでしょう。相手に思いを伝えるために、時や場所、相手の立場を考えながら話すことは大切です。家でも御指導をよろしく願いいたします。

寒さが本格的になってきました。校舎内では、ジャンパーやコートは脱ぐように指導をしています。マフラーやネックウォーマー、手袋も同様です。体調が悪く、どうしても厚着でいなければならないような場合は連絡帳でお知らせください。

個人面談が始まります

先日お知らせいたしましたように、9日、11日、14日、15日、16日、17日に個人面談を行います。面談日は各担任からお知らせした通りです。お子様の良さや課題について共通理解を図り、今後の指導に役立ててまいります。御協力をよろしくお願いいたします。



保護者アンケートへの御協力を

お願いいたします。

「平成27年度教育活動についてのアンケート」を今週中にお配りいたします。今年度1年間の本校の教育活動について御意見をいただくことによって、来年度の教育活動に生かしていきたいと考えております。内容によっては、お答えにくいものもあるかとは存じますが、御協力賜りますようお願い申し上げます。なお、結果につきましては、学校の自己評価、児童アンケートの結果とともに分析し、改善策を年度末にお示しいたします。

☆スマイルひろばフェスティバル☆

12月12日(土)午後1:30～ 体育館・図書室にて
北原小学校応援団のお祭りがあります。